

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

BIBLIOTECA ZUCCHINI MADRID

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8<sup>ta</sup> Prov. 10, Estranj. y Ut. 24.  
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN  
En la Administ. calle del Rubio, núm. 23, y  
en el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid, o envián-  
dolo en metálico, libranza o sellos del correo  
de la Administracion, calle del Rubio, núm. 23,  
que no servirá suscripcion que no haya sido  
previamente pagada.

AÑO XV.—NUM. 1324 DE LA MAÑANA.

MADRID.—LUNES 27 DE ENERO DE 1862.

OFICINAS CALLE DEL RUBIO NUM. 23

## PRIMERA EDICION.

Ayer publica la *Gaceta* el real decreto admitiendo a D. Francisco Santa Cruz la dimision que, fundado en el mal estado de su salud, ha hecho del cargo de presidente del Tribunal de Cuentas del reino, espresándose en dicho decreto que S. M. queda muy satisfecha del celo, lealtad e inteligencia con que lo ha desempeñado.

Por reales órdenes de 11 del actual se ha mandado proveer por oposicion, con arreglo a las disposiciones vigentes las cátedras numerarias de «Elementos de derecho mercantil y penal», que se hallan vacantes en las universidades de Barcelona, Santiago y Valencia; la de «Disciplina general de la Iglesia y particular de España», en la universidad de Salamanca; la de «Derecho político de los principales Estados y derecho mercantil y legislacion de Aduanas de los pueblos con quien España tiene mas frecuentes relaciones comerciales», en la universidad de Valladolid; las de «Historia y elementos de derecho civil español, comun y foral», en las de Oviedo y Salamanca; la de «Elementos de derecho político y administrativo español», en Barcelona; la de «Elementos de Economía política y estadística», en la universidad central; las de «Anatomía descriptiva y general», en Valladolid, Granada, Santiago y Valencia; las de «Terapéutica, materia médica y arte de recetar», en Granada, Santiago y Valladolid; las de «Anatomía quirúrgica, operaciones, apósitos y vendajes», en Santiago y Valencia.

Por otras reales órdenes de 15 del propio mes se dispone se saquen a oposicion: la cátedra de Historia Universal vacante en la universidad de Oviedo, y las de «Complemento de álgebra, geometría, trigonometría rectilínea y esférica y geometría analítica de dos y tres dimensiones» en las de Sevilla y Valencia.

D. Antonio Auset, vecino de Madrid, ha sido autorizado por el término de ocho meses para verificar los estudios de un ferrocarril desde Ecija a Palma del Rio; D. Juan Riveiro para que aproveche las aguas del rio llamado de San Ciprian como fuerza motriz de un molino harinero que intenta construir en el término de Sordana, provincia de Pontevedra, y D. Ulpiano España para que practique investigaciones con objeto de iluminar aguas en el punto denominado Solana del Majar, término de la villa de Ojos, provincia de Murcia.

El patron de la escampavía *Libertad* de la seccion de guarda-costas de las Baleares, estando haciendo el servicio por tierra con la tripulacion de su buque en la bahía de Artá el día 10 del actual, apresó 12 bultos de tabaco de pata, de Menorca.

La *Esperanza* aboga por la candidatura del infante de España D. Sebastian Gabriel para el trono de Méjico, y que a juicio del periódico citado no tiene tacha

alguna, así por su estirpe como por su edad, por su salud, por su valor y hábitos militares, etc.

En el terreno perteneciente al canal del Lozoya, junto al depósito del Campo de Guardias, acaba de hacerse una gran plantacion de árboles con el objeto de hermosear aquel sitio.

Ha sido fallada en definitiva por la sala tercera de la Audiencia de esta corte, la célebre causa mandada formar a varios empleados del palacio del Escorial por la desaparicion de la histórica silla de Felipe II, despues de felizmente encontrada. La Audiencia ha absuelto libremente a los procesados D. José Rodriguez, conserje del palacio; D. Manuel Mora, subconserje, y D. Manuel Soto, llavero, declarando que la causa formada no perjudica en lo mas mínimo a su fama y buena reputacion.

El rey de Nápoles, con motivo de ser el 17 su cumpleaños, recibió las felicitaciones de los cardenales del reino de Nápoles y de todos los napolitanos distinguidos, residentes en gran número en Roma. El rey sigue viviendo muy retirado. La reina no va al teatro, y hasta ha renunciado a su acostumbrado paseo al Pincio. Se asegura que el rey ha abierto una suscripcion para un empréstito de algunos millones de francos. Carece de recursos, y a no ser por la generosa hospitalidad del Padre Santo lo pasaria mal.

Para la vacante de la pension de San Hermenegildo con 2,750 reales anuales que existia por fallecimiento del coronel D. José Fernandez y Cobos, ha sido nombrado el brigadier D. Ramon Vivanco que se encuentra en situacion de cuartel.

Ha sido nombrado teniente coronel del regimiento infanteria de Africa, el que lo es graduado, D. José Aimat y Limó comandante militar de Olot.

La *España*, periódico de oposicion, dice en su número de ayer que no comprende como hay periódicos, que de españoles blasonan, y que, no obstante, arrastrados por un espíritu de sistemática oposicion, hacen todo lo posible para desautorizar la empresa acometida por nuestras armas en Méjico, negando la razon que a ella nos guía e atribuyéndonos miras contrarias a su verdadero objeto.

La *España* da algunos pormenores de la herida que recibió uno de los cajistas de nuestro colega. El agresor que esperaba embosado a la puerta misma de la redaccion, asestó a aquel una puñalada en el carrillo izquierdo de bastante consideracion, huyendo despues sin que pudiese ser apresado. El herido fué conducido a la casa de secorro de la calle de Jacometrezo, donde se le hizo la primera cura, siendo trasladado despues al hospital de la Princesa; la herida es bastante profunda, pues penetró hasta el hueso de la mandíbula, siendo de presumir que fuese hecha con un cortaplumas.

El agresor parece que vivia en la misma casa del herido, y la autoridad entienda ya en el asunto.

El *Boletín* de administracion militar se ocupa hoy del resultado que ha tenido el ensayo, verificado en la factoria de provisiones de esta corte, del sistema de panificacion inventado por D. Joaquin Palau y Baola.

De dicho ensayo aparece que 99 libras de harina y 5 de sémola produjeron 97 raciones y 78 céntimos ó sean 146 libras 62 de pan que representan 93 83 raciones por 100, cuyo producto comparado con el de 88 24 raciones queda la citada factoria por 100 libras de harina, arroja una diferencia de 7 59 raciones por 100 en favor del sistema del señor Palau. Pero, por este sistema, se origina un mayor gasto por combustible para alimentar un hornillo donde se hace la preparacion de la pasta y por diferencia del valor de la sémola sustituida a la harina cuyo mayor gasto asciende a reales vellen 6 15.

Esta cantidad representada por el número de raciones a que equivale tomando el término medio de 84 céntimos que tiene de coste la racion de pan militar en Madrid, es por sí sola de 7 30 raciones; de modo que si de las 7 59 obtenidas de más se deducen las 7 30 a que equivale el exceso de gasto, queda reducido el mayor rendimiento por el método del Sr. Palau a 29 céntimos de racion por 100 libras de harina.

No se ha calculado el gasto de construccion y entretenimiento de los aparatos necesarios en este sistema, ni el mayor tiempo y jornales que se invierten en él y se ha prescindido tambien de la cantidad de harina contenida en 23 libras de pasta que facilitó la factoria para lavadura, comparativamente con la que pudiera existir en igual peso de pasta devuelta.

Respecto a la calidad del pan obtenido declaran los peritos prácticos que si bien está mejor elaborado que el de la factoria (aunque uno y otro lo ha sido por los mismos obreros de ella) esto consiste en la corta cantidad de masa; pero que entienden que el de la factoria es de mas alimento que el del ensayo porque aquel está mas metido en harina.

El día 1.º del mes próximo se verificará en el teatro de la Zarzuela el segundo baile de máscaras de los cinco ofrecidos en la presente temporada. Parece que la empresa ha tomado las medidas necesarias para que tenga todo el lucimiento posible, introduciendo algunas reformas que el anterior ha hecho juzgar indispensables para que el espectáculo sea digno de atraer a dicho local una escogida concurrencia.

La señora doña Julia Bourbaki de Vizmanos ha hecho, entre otros, el donativo de mil reales para que se apliquen en la forma que la junta de Beneficencia crea mas oportuno, al socorro de los pobres de la parroquia de San Lorenzo.

Segun las correspondencias que llegan

de provincias, los días del príncipe de Asturias se han celebrado en todas partes con muestras del mayor afecto al tierno vástago de nuestra real familia, en quien se fundan las mas lisonjeras esperanzas para el porvenir.

Los periódicos ministeriales niegan todo fundamento a la noticia dada por el corresponsal de *El Diario de Barcelona* en Madrid, de que el Sr. Goicoerrotea (D. Roman), digno secretario del Congreso de los diputados, é individuo de la mayoría, va a escribir desde 1.º de febrero en *El Pensamiento Español*.

Ninguna nacion, por grande y poderosa que sea, puede contar, como nosotros, con tantos elementos de fuerza organizada y aclimatada cerca de Méjico. Entre las islas de Cuba, Santo Domingo y Puerto-Rico, contamos hoy con un ejército permanente de muy cerca de 50,000 hombres, de cuyas dos terceras partes, perfectamente equipados y aclimatados, circunstancia esta última de grande interés en aquellas latitudes, podríamos disponer pronto, en casa de necesidad, pues las milicias que instantáneamente podrían movilizarse para la defensa interior de aquellas islas, no bajarían de 24,000 hombres armados, y cuya organizacion es hoy muy satisfactoria.

Dice un diario cordobés: «Segun hemos podido entender, parece que está resuelto que el colegio de infanteria no venga a Córdoba, a pesar de no estar acordado el punto a donde ha de establecerse.»

La paralización comercial es grande en Málaga, sobre todo en la parte marítima. Hay día que no se ve desembarcar ni embarcar un fardo, ni prestar trabajo alguno los carruajes dedicados al tráfico.

Se nota una grande actividad en las obras del ferrocarril inmediatas a Gerona, cuya seccion debe terminarse pronto. En aquellas aconteció el 22 la desgracia de que un wagon de materiales cogiese a un trabajador y le separase una pierna del cuerpo, muriendo a las pocas horas.

La diputacion provincial de Barcelona ha vuelto a ocuparse del proyecto de construir allí un edificio destinado a exposiciones, y se cree que al fin se llevaria a efecto tan útil construccion.

El gobierno ha resuelto el establecimiento de una nueva línea telegráfica entre Logroño y Tudela.

Ha sido nombrado secretario del gobierno civil de Toledo, el Sr. D. Joaquin Antonio Cezar, auxiliar del ministerio de la Gobernacion.

Anuncia *Las Novedades* que parece que el Sr. Pacheco piensa volverse a ocupar en uno de los días próximos de la cuestion de Méjico, no ya tratada con relacion a su persona, como lo hizo en la discusion del mensaje, sino estrictamente como cuestion internacional y para

ilustrar la opinion del país en tan importante negocio.

Por el correo de ayer hemos recibido con periódicos de Veracruz y de la Habana las interesantes noticias siguientes, relativas a las operaciones de España en Méjico.

—La *Crónica del ejército expedicionario español*, que se publica en Veracruz, dice que los vecinos mas pacíficos y sencillos de aquella plaza temieron en un principio incurrir en la nota de traidores, y paralizaron su accion industrial; pero todos han vuelto a sus ocupaciones, convencidos de que no pueden jamás ser acusados de traidores los que trabajan para sostener y aumentar las riquezas de su país, y mucho menos si para la accion de los elementos con que cuentan se aprovechan de la tutelar proteccion de autoridades tan entendidas, tan dignas, tan humanas y tan leales como son las autoridades españolas que mandan hoy en la ciudad de Veracruz.

—Los pocos cañones que sacaron de Veracruz las autoridades mejicanas, fueron casi todos de los que aun existían allí del tiempo en que dominaron los españoles.

—El escelentísimo señor capitán general de la isla de Cuba, ha nombrado en 12 de diciembre auxiliar de la administracion militar de la division expedicionaria a D. Luciano Manrique de Lara.

—El oficial tercero del cuerpo de administracion militar, D. Modesto Diaz y García, llegó a Veracruz en el vapor *Alava*, encargado de la conduccion de caudales y efectos para la division.

—Los cuerpos de artillería y de ingenieros han examinado detenidamente el estado de los materiales de guerra y de los fuertes, tales como se hallaban a la entrada de las fuerzas españolas en Veracruz, y han presentado unas luminosas memorias que al mismo tiempo que servirán para dar al gobierno las noticias mas exactas, demuestran la gran altura a que se hallan, en nuestra España, estos dos cuerpos científicos militares.

—El 24 de diciembre habian desembarcado ya en Veracruz todos los efectos que conducía la escuadra española.

—A la comision de españoles que se presentó al general Gasset ofreciéndole en nombre de todos ellos cuantos servicios dependieran de los mismos y pudieran ser útiles y provechosos, el general contestó dándoles las gracias y les exhortó a la templanza y a que trabajasen para estender en la poblacion la confianza necesaria a fin de que pudiese continuar la marcha de todos los negocios.

—La guardia civil está prestando el servicio de vigilancia de la plaza de Veracruz, y los pocos individuos que componen la seccion se esfuerzan de tal modo que no parece sino que se ha centuplicado su número en cumplir su mision.

—El 24 de diciembre se decía en Veracruz que habia sido nombrado en Méjico ministro de la Guerra el general Robles; lo cual equivale a decir que está

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA 57

El jorobado no pareció desconcertarse y murmuró:

—Esa no será vuestra última palabra, ángel mio! La gitana se colocó entre ambos como en actitud de defender a su amiga: Gonzaga sostenia su espresion desdenosa y altanera.

—No respondeis otra cosa? dijo el jorobado avanzando un paso con el sombrero en la mano: Vos no me conocéis, bella niña, yo soy capaz de pasar una vida entera adorándoos de rodillas.

—Eso es demasiado! dijo el Nivelle.

Todas las damas escuchaban en silencio, todas presentaban algun drama lúgubre, bajo aquella farsa en la cual representaba el primer papel un bufon; y los hombres hacian esfuerzos inauditos para fingirse alegres, aunque la voz aguda y seca del jorobado crispaba los nervios de todos.

—Y bien, señores, por qué no se bebe? dijo de repente Gonzaga.

Los vasos se llenaron silenciosamente, nadie queria beber!

—Escuchadme, bella niña, decía entre tanto el jorobado: yo seré vuestro marido, vuestro amante, vuestro esclavo.

—Este es un sueño horrible! decía doña Cruz, yo preferiria morir!

Gonzaga dirigió a su protegida una mirada amenazadora, y Aurora dijo con la calma que dá la desesperacion.

—Monseñor, acabemos: sé que el caballero Enrique de Lagardiere ha muerto....

Por segunda vez el jorobado se estremeció como al impulso de un choque violento.

—¿Quién ha podido daros semejante nueva? dijo el príncipe con cortesania.

60 BIBLIOTECA

placeres, y vos no rompáis tan pronto las negociaciones: permitidme no renunciar todavía!

—Tiene razon, tiene razon!

Todos apelaban a este recurso para evitar el estremo de las flores, y el mismo Gonzaga accedió aunque sin aguardar nada de la tentativa del jorobado.

—Tengo razon, pardiez, replicó Esopo II: yo os habia prometido una leccion de esgrima amorosa, y no me dejais decir una palabra. Esta jóven me gusta, la quiero y será mi esposa.

—Bueno, bueno! Eso es hablar! dijo Navailles.

—Veamos, replicó Oriol, si eres tan hábil en el torneo amoroso como en el duelo báquico.

—Todos seremos jueces.

El jorobado contempló a Aurora, despues al círculo que los rodeaban, Aurora sin fuerzas para sostenerse se apoyaba en su amiga y Cocardasse al verla acercó un taburete en el cual la jóven se dejó caer aniquilada.

—Las apariencias no están en favor del novio, murmuró Néccé.

Gonzaga permanecia serio y todos le fueron poco a poco imitando.

—Monseñor, dijo el jorobado: voy a dirigiros una queja. Vos no queréis burlaros de mí... a ningún hombre se le dice «corre» y se le ata a un árbol. La primera condicion de mi triunfo es la soledad; ¡qué mujer se entenece rodeada de curiosos!

—Cierto, cierto.

—Todo el mundo la asusta y yo pierdo parte de mis ventajas, porque el amor, la ternura, la pasion, ante un auditorio, tienen mucho de ridiculo.

Era verdaderamente cómico aquel hombrecillo, pronunciando su discurso con acento enfático y ade-

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA 55

La emocion del jorobado fué tan violenta, que tuvo que añadir para borrar la impresion que produjo en la asamblea:

—Hombre, hombre: mi mujer es de buena casa.

—Su mujer? repuso doña Cruz.

Todos cuchicheaban; todos encontraban mejor colocado el nombre de Nevers en la frente de Aurora que en la de la gitana.

El príncipe, volviéndose colérico a doña Cruz, dijo:

—Sois vos quien ha contado tales mentiras a esta pobre niña?

—Era mentira! repuso el jorobado, lo siento! me agradaba enlazar me con la casa de Nevers!

Todos rieron, aunque su risa tenia un eco de angustia.

—No he sido yo, exclamó ofendida doña Cruz, pero es la verdad.

Y añadió:

—¿Dónde está el marqués de Chaverny? qué significan las palabras de este hombre?

—Aurora de Nevers, dijo el príncipe a doña Cruz, nuestro papel esta noche ha terminado; no podeis renunciar vuestros derechos; y si tal capricho os diese, yo, que soy vuestro tutor; estos señores, que forman la mayoría del tribunal de familia, los defenderíamos. Si yo no escuchase la bondad de mi corazón, me mostraria menos clemente con quien se atreve a sostener una impostura.

Se detuvo: doña Cruz nada entendia, Aurora sí; y una sonrisa amarga entreabrió sus labios. Todos los ojos estaban fijos en el suelo; solo el jorobado miraba a todos con osadía.

—Todos aquí participan de mi opinion!

Nadie pretestó.

herido de muerte el partido estremo federalista.
Ha sido nombrado administrador de aduanas de Veracruz el señor comisario D. Juan Alvarez y Leonetti.
Se ha encargado de la administracion de correos de Veracruz, el administrador de la estafeta de la division, don Francisco G. Moreno, arreglándose la tarifa como estaba a la entrada de la division.
Un periódico de la Habana dice que tan pronto como lleguen a aquella isla las tropas que se esperan de la Peninsula se organizará una brigada de reserva compuesta de 4,000 hombres, pronta para partir a las costas de Méjico.
Dicen de Veracruz que la quema de la barca española Concepcion no fué un desahogo patriótico como se habia creído, sino que dicha barca servia de depósito de carbon, y que habiéndose este vendido, se acordó quemar aquella particularmente para arreglar una combinacion de la cual resultara el cobro por triplicado del carbon que habia en depósito, y que después de todo, tampoco se quemó.
En Veracruz quedaron asombrados los habitantes al desembarcar las tropas españolas, porque con ellas no iba mas que un general; admiracion natural si se atiende a que no hace mucho tiempo que en un campamento mejicano de 2,000 hombres habia 29 generales.
En Veracruz antes de que el ejército expedicionario desembarcara, se corrió la voz de que en un punto de la costa habian saltado varios soldados españoles, y se habian comido dos mujeres y tres niños. Hoy todos se ríen de la broma porque se sabe positivamente que los soldados españoles no comen mas que lo que compran y pagan a buen precio en el mercado.
La aduana de Veracruz ha sido reorganizada provisionalmente por el general Gasset sobre la base de un administrador, un contador y un guardalibros, elegidos en los cuerpos administrativos del ejército y de la Armada, dos vistas y una seccion de carabineros.
Para el despacho en la aduana de Veracruz, de los efectos fáciles de averia, y de los que por su volumen y mucho peso irrogarian gastos muy crecidos al comerciante si se almacenasen, el general Gasset ha ordenado, que los interesados presenten al empezar la descarga del buque, una solicitud al administrador, acompañándola de una fianza de dos comerciantes de aquella ciudad, que se comprometan solemnemente a responder del pago de los derechos fijados en los aranceles y órdenes vigentes, en la forma que oportunamente se prescribirá. Una comision compuesta de los señores cónsules de Inglaterra, Estados-Unidos, Francia y España, informará en la misma solicitud respecto a la confianza de las firmas de los fiadores. Para la esportacion se observarán las mismas formalidades y se exigirán para el pago de los derechos las mismas garantías.
El servicio de correos en Veracruz se limita por ahora al despacho de la correspondencia para el exterior por medio de sellos y con sujecion a la tarifa acostumbrada. El día 23 de diciembre mandó el general Gasset que las cartas para el interior de la república quedasen sin curso hasta que fuese posible dirigir las con seguridad.
El tribunal de comercio creado en Veracruz por el general Gasset por haberse fugado el juez que entendia en estos negocios, se compone de los señores

D. Ramon Grinda, presidente; D. Luis Price, vocal secretario; D. Enrique Le-long, id.; D. José Gonzalez Cueto, vocal suplente; D. Federico Gens, id., y Don José Beltran de Salazar, id.
En el teatro de Veracruz trabaja actualmente una compañía dirigida por don Manuel Argente, y que tiene por público diario la mayor parte de los oficiales del ejército español.
A los individuos del ejército expedicionario en Méjico se les reparte tabaco procedente de Cuba, por el coste que tiene la hoja a la administracion militar.
Por una orden de la plaza del 22 de diciembre, se han dictado por el general Gasset varias disposiciones, a fin de que los soldados no causen la menor molestia a los vecinos de Veracruz.
En Veracruz existe hoy una compañía de ópera, en la que figura la conocida contralto Elena d'Angri.
Por la capitania del puerto de Veracruz se ha prevenido a todos los dueños de embarcaciones menores, que deben presentarse a la misma capitania en el término de quince dias, para numerarlas y matricularlas con arreglo a ordenanza, sin cuyo requisito no podrán servirse de ellas en lo sucesivo, debiendo presentar las escrituras de venta y demás documentos que identifiquen la propiedad.
El gobernador militar de Veracruz, D. Carlos de Vargas Machuca, publicó el 23 de diciembre un bando, en que se previene que el comandante general en jefe de la division expedicionaria española, habia dispuesto el día anterior que cuando a cualquiera de los habitantes de Veracruz se diese el «quién vive» por los centinelas de las tropas españolas, contestasen «paísano», a fin de que no ocurra desgracia alguna por ignorancia o desconfianza de los mismos; pues el centinela, en cumplimiento de su obligacion, despues de haber dado el «quién vive» tres veces, si no obtiene contestacion, hará uso de su arma.
Nada hay mas incierto que el número de los soldados que componen las divisiones y los cuerpos del ejército mejicano; y el motivo de esta incertidumbre nace de un curioso juego de combinaciones que se usa. Sucede, pues, que un general que tiene bajo sus órdenes cincuenta hombres quiere acreditar en sus revistas de comisario cuatrocientos o quinientos soldados; y para conseguirlo manda a sus ciento cincuenta lebreros que se esparzan por los pueblos de las cercanías y que pesquen en cada uno el mayor número de infelices que puedan. Estos desdichados se presentan muy serios tambien como soldados en la revista, y en seguida se retiran a sus penales meditados y cariacontecidos, haciendo conjeturas sobre los motivos que habrá tenido el general para mandarlos pescar.
Ayer por la mañana recibimos de nuestros corresponsales en el extranjero, los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:
Paris 26.
Hoy quedarán reunidos en Tolon o en Cherburgo, los buques de guerra que deben trasportar la nueva division francesa a Méjico, y hoy mismo empezará el embarque de las tropas, que debe quedar terminado lo mas tarde el 9 de febrero.
El Pays dice saber que el 5 de enero debian hallarse reunidas delante de Veracruz, las escuadras

de España, Francia é Inglaterra, y que inmediatamente empezarian las operaciones maritimas en combinacion con las terrestres.
Londres 26.
Un despacho de Charleston da pormenores de la derrota de los federales. Estos fueron rechazados por los separatistas y se retiraron en desorden hacia la parte Norte de la isla de Ediston, amagrándose bajo el fuego de sus cañoneras. El mismo despacho añade que los federales no podrán avanzar al interior, donde la artilleria de su marina no podría protegerlos.
Anteanoche se decía y ayer lo repitió La Iberia, que el gobierno español habia pedido explicaciones al francés sobre el aumento progresivo de sus fuerzas expedicionarias, y con especialidad sobre sus proyectos acerca de lo que se trata de hacer en Méjico; pero esta noticia carece de todo fundamento. Nosotros podemos asegurar que entre los gobiernos de Francia y España no ha surgido ninguna cuestion sobre Méjico y que el envío por parte del gobierno francés de nuevas fuerzas en nada se opone a los tratados.
Anteanoche estaba todavia enfermo en cama el ministro de la Gobernacion señor Posada Herrera por lo que no ha podido asistir al seno de la comision de diputados encargada de informar sobre el proyecto de ley de ayunamientos.
Dícese con referencia a un despacho telegráfico que el general Almonte que anda actualmente por Bélgica trabajando en favor de candidatura del príncipe Maximiliano para el trono de Méjico partirá para América con la expedicion francesa.
El Padre Santo que ha estado dos dias con calentura, se encuentra ya casi restablecido.
De nuestros corresponsales del interior recibimos ayer mañana los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:
Cádiz 26.
Por correspondencia particular de la Habana, se sabe que habia llegado a aquella ciudad el señor arzobispo de Méjico.
Ayer tarde salió para las Antillas el vapor-correo.
Cornua 25.
Hoy ha tenido lugar la recepcion oficial dispuesta por el capitán general, para celebrar los dias del príncipe de Asturias: ha asistido a ella la oficialidad de un vapor de guerra francés surto en el puerto: la parada de tropas, tambien dispuesta, no ha podido tener efecto por continuar el temporal.
Despues de seis dias de estensa discusion, todavia no pudo votarse anteayer el presupuesto de Estado; lo que en último resultado impidió que se aprobaran igualmente, porque parece que sobre ellos no habrá discusion, el proyecto que fija la fuerza del ejército en 1862 y el que establece los derechos que en adelante adeudarán los algodones al entrar en la Peninsula.
En la noche del 23 del actual tuvo lugar en el teatro de Lope, de Valladolid, el drama titulado: Alfonso el Noble, dedicado a S. A. el Sr. D. Alfonso,

Príncipe de Asturias. Presidió la funcion el gobernador de la provincia, en el agosto nombre de S. M. la Reina (D. G.) asistiendo las autoridades, corporaciones y empleados invitados al efecto. El teatro adornado é iluminado con el mejor gusto, estuvo concurridísimo, siendo muy aplaudido el drama. Tanto al descender, como al correrse la cortina que cubria el retrato de S. M. colocado en el palco del centro, se dieron vivas a la Reina y al Príncipe.
Cartas de Londres recibidas por el correo de ayer presentan a lord Palmerston decidido a romper con los Estados-Unidos, a fin de hacerse abrir de cualquier modo los mercados algodoneros, por lo que clama toda Inglaterra. A estos sentimientos del pueblo y del ministro, que tema naturalmente en cuenta el estado de la opinion, se atribuye un artículo guerrero publicado en la célebre Revista de Edimburgo, por Mr. Reeve, individuo del consejo privado de la reina.
El vapor separatista Sumpter, de quien se ha dicho que ha luchado frente a Argel con otro vapor americano, y al que se suponía en las aguas de Génova, no se ha movido, según despachos de anteayer, de Gibraltar.
Se ha mandado de real orden al alcaide de Melril, que es al mismo tiempo vice-consul francés, que opte por uno de estos dos cargos en el término de ocho dias.
El gobierno se halla dispuesto a apoyar toda idea que tienda a facilitar y apresurar la discusion de los presupuestos. El mismo general O'Donnell manifestó anteayer en el salon de conferencias que a pesar de lo sobrecargado de ocupaciones perentorias que se hallan los ministros de la corona, estos dedicarían todas las horas que los diputados señalasen, aunque fuesen seis u ocho diarias, a estar en su banco hasta que se acabasen de discutir los presupuestos y las leyes administrativas pendientes.
Un despacho de Lisboa recibido en Oporto, dice estar resuelto que no haya alteracion en el ministerio hasta que la cámara hereditaria haya emitido su voto sobre las ocurrencias de diciembre. El mismo despacho añade que esta votacion será un voto de censura.
Una carta de Veracruz que hemos recibido ayer y escrita por persona que debe estar bien informada, nos da la consoladora noticia de que por las que se tienen de Méjico, puede confiarse en que no llegará a emprenderse la lucha entre los mejicanos y las fuerzas aliadas. Se tiene por seguro que en cuanto penetren en la república algunos hombres importantes, se verificará una revolucion en el interior del país, que permitirá a los aliados la ocupacion tranquila de Méjico y la subsiguiente organizacion de un gobierno provisional que deje al pueblo mejicano en libertad para darse la forma de gobierno que tenga por conveniente.
Con motivo de los dias de S. A. R. el príncipe de Asturias, S. M. la Reina ha condecorado con la llave de gentil-hombre de cámara con ejercicio a los señores marques de Fontanan, primogénito del caballero mayor de S. M. señor conde de Balazote; conde de Torrescabrera, general D. Felipe Alfau, marqués de Casa Villareal, marqués de Santa Rosa, conde de la Quintana, conde de Fontaos, D. Pedro Tabira y Acosta, D. Carlos Vargas y

Corbeto, hoy gobernador de Veracruz a nombre de S. M. la Reina; y con la llave de gentiles hombres de entrada a D. Fernando de Mendoza, secretario de la mayordomia mayor de S. M. Ayer han jurado su cargo los nuevos gentiles hombres señores conde de Torres Cabrera, general Alfau y D. Pedro Tabira y Acosta.
El 22 se reunió en el ministerio de Estado de Paris la comision mandada formar por decreto de 28 de diciembre último para dictar el reglamento de propiedad literaria, bajo la presidencia del conde de Walewski, ministro de Estado; del conde de Persigny, ministro del Interior, y de Mr. Roulland, ministro de instruccion publica. El conde de Walewski pronunció en esta primera sesion un discurso en que haciendo la historia de la propiedad de la literatura desde Homero que recibia hospitalidad en pago de los versos que recitaba en las ciudades de Grecia, hasta los hombres de nuestros dias que defienden los derechos de la inteligencia, hizo un elocuente estudio de una de las mas grandes cuestiones intelectuales de nuestros tiempos.
El corresponsal del Diario de Barcelona dice que es probable vaya el Sr. Coello y Quesada a la embajada de Viena, pasando el Sr. Ayllon, que hoy la desempeña, a la de Roma, y viniendo el señor Sousa al Consejo de Estado; y que el Sr. Romea, plenipotenciario de Venezuela, pasa a la legacion de los Santos Lugares. El mismo corresponsal añade que el señor general Marchesi es el designado para el mando de Filipinas; cuya noticia carece de fundamento, según ya ha dicho LA CORRESPONDENCIA cuando se propaló este rumor.
Grandes elogios hace la prensa valenciana del establecimiento en el puerto del Grao de un bote salva-vidas. Esta pequeña y utilísima embarcacion es de hierro, como todas las de su clase que ya hay en varios puertos de la Peninsula y está provista de cuanto puede ser necesario para el arriesgado y humanitario servicio que está llamada a prestar. El bote está a cargo de la direccion facultativa de las obras de aquel puerto.
El 20 del actual tuvo lugar en las Tuñerías una magnífica fiesta. Algunos minutos antes de las doce de la noche la emperatriz dispuso que cesara el baile y terminó la fiesta. Esta disposicion era hija de un sentimiento de delicadeza que no podemos menos de aprobar. Iba a nacer el día 21 aniversario del dia en que murió en el patíbulo el desgraciado rey de Francia Luis XVI.
Ayer tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de nuestros corresponsales especiales:
Cádiz 26.
«El Constitucional» publica una carta escrita el 30 en Veracruz. Continuaba tranquila aquella ciudad. Las tropas se ocupaban en revistas, ejercicios y paseos militares, y el pueblo las vitoreaba. Los mejicanos tenian su cuartel general en Matucayoto, donde se fortificaban. Decíase que en Méjico y Puebla habia habido alborotos contra los españoles.
Paris 26.
El general Laurenceno ha salido aun de Paris.
Se espera con suma impaciencia el discurso que pronunciará maña-

Si se tratara solo de un castigo proporcionado a la falta!
Pero qué falta? monseñor!
Qué falta! la ley la califica de crimen! Pretender sustituir un miembro de una familia ilustre...
Pero la pobre Aurora no ha dicho nada, esclamó desolada doña Cruz.
Silencio! exclamó el príncipe, fuerza es cortar el paso a esta aventurera. Dios me es testigo de que no quiero causarle ningun daño; así pues, gasto una suma escesiva para que termine alegremente su Odisea, y la caso.
Hé ahí el desenlace! dijo Esopo II.
Le diré, continuó Gonzaga tomando la mano del jorobado: Hé aquí un hombre honrado que os ama y aspira al honor de ser vuestro esposo.
Me engañais, monseñor! exclamaba la gitana fuera de sí. No era este? no, quién consiente en unirse a semejante hombre?
No es lisonjero... así a primera vista; murmuró Esopo II; pero esta jóven cambiará pronto de opinion.
Lo comprendo todo! Vos sois quien tejeis los hilos de esta intriga infernal! Vos habeis revelado la morada de mi pobre Aurora!
Jé, jé, jé, dijo el jorobado riendo con aire satisfecho, es posible, yo soy capaz... pero monseñor, esta jóven tiene el defecto de hablar demasiado; por ella no he podido aun oír hablar a mi mujer.
Si fuese el marqués de Chaverny! insistió doña Cruz.
Si fuese el marqués de Chaverny, hermanita mia, dijo Aurora con tono firme y digno, le rehusaria como rehuso este.

formidad, se sintió desconcertado, ante tanta hermesura conmovido.
El jorobado tenia clavada en él su mirada escudriñadora: las tres dieron en el reloj y en medio de un silencio general M. de Peyrolles cuyo corazon era el único que no sabia conmoverse, dió a su ama:
El tribunal de familia se reúne mañana.
Gonzaga se estremeció: volvió la vista aterrado y murmuró:
Haz lo que quieras.
Mr. de Peyrolles tomó el ramillete, cuyo destino sabia, y doña Cruz alarmada dijo a su amiga:
¿Qué me decias de esas flores?
Señorita, murmuró Mr. de Peyrolles; sois libre como deseais, y observando que todas estas damas tienen flores, permitidme que os ofrezca...
Su frente estaba cubierta de sudor al decir estas galantes frases. Aurora alargó su mano para tomar las flores... pero en aquel instante otra mano se interpuso, arrancó las flores de mano de Peyrolles y le hizo retroceder algunos pasos. Era el jorobado que pisó friamente las flores librándole a todos los corazones de una carga pesada.
¿Qué quiere decir esto? dijo Peyrolles llevando la mano a su espada.
Gonzaga clavó en el jorobado una mirada de desconfianza.
Fuera esas flores, dijo Esopo con entereza; yo solo tengo derecho de hacer regalos a mi novia. ¡Qué diablo! Estais todos consternados como si hubiera caído un rayo a vuestros pies... no ha caído nada, nada mas que un ramo de flores marchitas: monseñor, continuó dirigiéndose al príncipe, mandad a ese caballero de la triste figura que no turbe nuestros

No me interrogueis, monseñor: lleguemos al desenlace dispuesto por vos; yo le deseo.
Gonzaga vaciló; no aguardaba que le pidiese el ramo de Italia y la mano de Aurora se habia dirigido involuntariamente a las flores.
Gonzaga contempló conmevida aquella jóven, tan jóven, tan hermosa, y dijo inclinándose a su oído:
¿Preferis otro esposo?
Vos me habeis mandado a decir que si rehuso seré libre: reclamo el cumplimiento de esa palabra.
Y sabeis...
¡Todo! dijo la jóven fijando en él una mirada llena de resignacion y nobleza: aguardo que me ofrezcáis esas flores!
XII.
LA PASIONACION.
Doña Cruz y las otras damas eran las únicas que no comprendian la parte horrible de la escena que presenciaban: la parte masculina de la asamblea tenia toda fria en las venas, y Cocardasse y Passenpoil contemplaban al jorobado prontos a obedecer su menor seña.
El único ser que allí estaba tranquilo, que dominaba la situacion, era Aurora con su mirada resignada; su sonrisa de mártir, la santa impresion de quien cambia la tierra por el cielo.
La mano de Gonzaga se dirigió a las flores... y la mano de Gonzaga se detuvo sin atreverse a tocarlas: aquella situacion le embarazaba. Habia contado con una resistencia que disculpase su proceder a los ojos de sus mismos cómplices, y ante tanta res-

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA 59
BIBLIOTECA DE
LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA 58
BIBLIOTECA DE

na el emperador con motivo de la apertura de las cámaras.

Vienna 26.

Se advierten síntomas de una terminación pacífica y conciliadora en la cuestión de Hungría.

En el mercado de esta corte se han vendido ayer 488 fanegas de trigo de 53 á 59 reales quedando por vender 662, cebada de 30 á 31, algarroba á 42.

Las noticias mercantiles del interior que nos ha traído el último correo, se refieren al estado de los cereales, cuyos precios son los siguientes: Granada, trigo de 47 á 55 rs. fanega, cebada de 25 á 28; Jerez, trigo de 54 á 59, cebada de 28 á 32; maíz de 53 á 55. Valladolid, trigo de 48 á 49. Sevilla: trigo, de 50 á 55; cebada de 26 á 28; maíz á 38. León: trigo, de 48 á 51; cebada, de 32 á 35; habas, á 42. Cartagena, trigo de 60 á 65; cebada, de 27 á 29; maíz, de 56 á 58.

Se ha declarado que pueden ingresar en los colegios militares y escuelas especiales los individuos de la clase de tropa, siempre que reúnan la capacidad y demás circunstancias exigidas en los reglamentos respectivos; pero en el caso de ser reprobados en los exámenes ó no terminar los estudios que se prescriben para la carrera á que intenten dedicarse, deben volver al cuerpo de que procedan á estruñir el tiempo de su empeño en la misma clase que tuvieron antes de presentarse al examen de ingreso.

Han sido nombrados tenientes con destino al ejército de Filipinas los subtenientes D. Pedre Caparros y Mata, D. Vicente Peco y Ruiz, D. Manuel Ibarra y Velasco, D. Antonio Tordesillas y Mardomingo y D. Estanislao Riesgo y Mangas. También han sido trasladados con el mismo empleo que hoy ocupan, los tenientes D. José García y García y D. Pedro Esteban y de la Orta, y el cadete D. Gustavo Hech é Iurbide ha sido destinado al mismo punto en clase de subteniente por gracia especial.

Ayer tarde ha tenido lugar, según estaba anunciado, la sesión inaugural de la real academia de medicina de Madrid, presidiendo esta solemnidad el Sr. Corral, rector de la Universidad Central. El secretario perpetuo, D. Matias Nieto, ha leído una extensa y luminosa Memoria acerca del estado y trabajos de tan ilustre corporación durante el último año; y el doctor D. Francisco Alonso y Rubio la biografía del eminente profesor D. Pedro Castelló, marqués de la Salud, á quien de tantas mercedes es deudora la noble facultad de medicina. Acto seguido se procedió á la distribución de premios, siendo agraciado con el primero, consistente en una medalla de oro, D. Daniel Iglesias y Diaz, doctor en medicina por premio extraordinario: el *accessit* ha sido concedido al autor anónimo de una Memoria cuyo lema empezaba con las siguientes palabras: *Olimbos hispanae medicas scriptores*.

El autor de este escrito ha llevado su modestia hasta el punto de renunciar á la distinción de que se ha hecho acreedor; y la mención honorífica ha sido otorgada á un profesor de medicina y cirugía de Bilbao, cuyo lema decía: *Non possunt praesentes morbi cognosci, etc.* y trataba del segundo punto que consistía en señalar las modificaciones terapéuticas á que dan lugar las constituciones médicas estacionales en el tratamiento de las fleg-

masias. El primer tema sobre que han versado las dos primeras Memorias premiadas, era el siguiente: «Determinar las analogías ó diferencias que existen entre el garratillo descrito por los antiguos médicos españoles, y la angina pseudo-membranosa de los autores modernos.»

Mas de treinta hombres armados, se dijo anteayer en Valencia que habían aparecido en el término de Benifayá, pero tratándose de averiguar el hecho resultó que persona alguna había visto ni á los hombres ni á sus armas.

Están tocando á su término las obras del primer trozo de la carretera de Gandia á Tortosa, y ha comenzado á trabajarse en el segundo.

El temporal que se ha experimentado estos últimos días en Mallorca, no ha ocasionado por fortuna daños á los buques que había en el puerto, ni á los que de arribada llegaron á él. En el interior de la isla las nieves han caído con grande abundancia, sin perjudicar en nada las sementeras.

SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Londres 25.

El «Morning-Chronicle» da como probable la dimision de Mr. Seward, y cree que el presidente Lincoln le reemplazará con M. Everett. El buque «West Indian» ha forzado el biequeo que está lejos de ser efectivo y ha llegado á Liverpool. Segun las noticias que trae, hay fuerzas considerables en Charleston y el general Lee manda allí 40,000 hombres.

Se cree que la expedición del Mississippi ha llegado á su destino, de lo cual se infiere que pronto habrá acontecimientos decisivos.

El «Daily-News» cree inverosímil la demanda de desarme del Piemonte por parte del Austria, aunque esta potencia se halla en mejor estado que en 1859 para una guerra, sobre todo si existe el tratado secreto entre Austria y Rusia como se cree.

Paris 25.

Todos los periódicos continúan examinando el proyecto financiero de Fuld. Se dice que el discurso de la corona dejará entrever las intenciones de Napoleón respecto á Roma.

No tienen fundamento los rumores de que abdicará la Reina Victoria cuando el principe de Gales entre en la mayor edad.

El primer secretario de legación francesa, enviado por Saligny á Yurien de la Graviere llegó de Veracruz á la Habana el 29.

Munic 24.

Los dos hijos del principe de Babilonia saldrán para Atenas la semana próxima. Designase al mayor como heredero presunte al trono de Grecia.

Segun ya decimos en otro lugar, en el teatro de Valladolid se ha estrenado el drama histórico del Sr. Losada, titulado *Alfonso el noble*. Como está dedicado al Principe de Asturias, se ha aprovechado para su estreno la noche del 25, día del augusto niño. Todo cuanto de mas notable encierra la sociedad de la antigua

corte de Castilla, estuvo en el teatro, dándole un aspecto brillante, que contribuía á realzar mas la circunstancia de hallarse el local iluminado y de ocupar la presidencia el retrato de S. M. la Reina. El drama fué aplaudido, y su autor llamado á la escena, aunque tuvo la modestia de no presentarse. Abunda en magníficos versos la obra del Sr. Losada, y tiene por base la plausible idea de esclarecer un hecho histórico del reinado de aquel monarca. La ejecución no pasó de mediana. Se hizo notar una decoración de arquitectura romana, piñata admirablemente por el conocido y reputado escenógrafo, señor Vazquez, autor de casi todas las decoraciones con que cuenta aquel hermoso coliseo.

La Guardia Civil de la Península é islas adyacentes, se apoderó en todo el mes de diciembre último de 2,532 delincuentes, ocho contrabandos y 409 armas de fuego. Las provincias que menos contingente de criminales prestaron, fueron las de Ciudad-Real y Coruña, y las que mas, las de Avila y Mallorca.

—En igual período la Guardia veterana se apoderó de 274 delincuentes, que puso á disposición de los tribunales.

La audiencia de Sevilla despachó en todo el año último, por la regencia, 947 expedientes; por la sala de gobierno 1,229; pleitos en definitiva 374; causas con reos presentes 5,416; idem con reos ausentes 1,819; y quedaron pendientes de sustanciación 906.

Ayer saldría de Granada el segundo batallón del brillante regimiento de América que va de guarnición á la plaza de Melilla en relevo del de San Fernando que se encuentra en dicho punto. La plana mayor y banda de música quedan en aquella capital aguardando al primer batallón del citado regimiento de América, que desde Tetuan va á guarnecerla.

Parece que el señor brigadier de infantería D. Benito Menacho y Calejero, hijo del célebre gaditano D. Rafael Menacho, héroe defensor de Badajoz en la guerra de la independencia, ha solicitado del ayuntamiento de aquella ciudad, como custodia que debe ser de los hijos preclaros de esta ciudad, que pida al Congreso que el nombre de su ilustre progenitor sea inscrito en letras de oro en la sala de sesiones del Congreso como están los de otros personajes.

En el Museo de Ciencias naturales se van á practicar algunas obras para habilitar habitación al director y dar ensanche á la exposición de muestras de que tan rico es este gabinete. Esta mejora era muy urgente, si bien la falta de espacio impedirá que sea tal como se necesitaría para colocar con holgura y comodidad todas las preciosas colecciones con que cuenta tan importante establecimiento.

La banca y el comercio no han sufrido grandes pérdidas en la quiebra de O'shea, pues casi todo el desastre viene á pesar sobre particulares incautos que habían puesto sus fondos en esta casa, sin garantía ninguna, y bajo el único móvil de su notorio crédito: pero si, han recibido un golpe fatal de la desconfianza general que ha sucedido á esta quiebra, haciendo difícil la negociación de todas las operaciones, aun las de especulación en los fondos públicos.

Continúan las buenas noticias respecto al estado de las sementeras. En cuanto á

los precios corrientes, su tendencia es á la baja, que si no se manifiesta muy pronunciada, es tal vez por la misma limitación de los negocios. Los tenedores de granos que tratan de vender, solo pueden conseguirlo haciendo concesiones; y para rebuñir esta precisión se abstienen de ofrecer, como no sea en pocas cantidades. Los compradores, por otra parte, tampoco tienen muchos motivos de pedir; de todo lo cual resulta la nulidad del movimiento comercial en casi toda la Península, y la situación estacionada de los precios, que en pequeños negocios no pueden sufrir grandes alteraciones.

La *Gaceta* de los ferro-carriles dice que si bien no ha pasado la crisis de desconfianza que ha afligido á nuestro mercado por la quiebra de la casa de O'shea, ya se nota en los ánimos una reacción hácia reflexiones mas prudentes, hácia un criterio mas seguro y no se abandonan ya todos á un pánico infundado.

El *Génio del hogar* dice que para calmar el dolor de muelas se introduce en el oído del lado del dolor un poco de algodón en rama con dos ó tres gotas de cloroformo. Aprovecha mas en el dolor producido por la caries de las muelas, que en el de los colmillos y dientes.

El 22 por la noche ocurrió en Barcelona que un sereno apercebido señales de fuego en una casa de la calle del Trágil. Llamó repetidas veces á la puerta por la que salía algo humo, y no obtuvo contestación. Pidió auxilio á la autoridad, y derribada la puerta encontróse inmediata á ella el cuerpo de un hombre casi carbonizado. Conducido al hospital se procedió á su reconocimiento y se decía que el sujeto había muerto por combustión espontánea, caso raro y pocas veces visto por la misma razón.

Durante el año último hanse embarcado en el puerto de Alicante con pasaporte para el extranjero 1,753 personas, la mayor parte con dirección á Francia. La emigración á las colonias del Africa, francesa, que ha sido considerable por punto general y extraordinariamente crecida en algunos de los años anteriores disminuyó notablemente en el último.

El *Diario*, de Tarragona, aboga por el establecimiento de una granja-modelo en el derruido monasterio de Poblet, propiedad, por donación particular, de S. M. la Reina.

Han sido nombrados capitanes de artillería los tenientes del cuerpo D. Baltasar Valdés y Alvaro, y D. Rafael Correa y García en las vacantes que han resultado por haber ascendido á comandante con destino á Santo Domingo D. Fernando Vales, y haber sido declarado supernumerario D. Bernardo Echaluze y Jáuregui.

El casino de artesanos de Ubeda, para solemnizar el aniversario de su instalación, ha acordado distribuir 8,000 rs. que tiene de ahorros, en seis lotes de á 1,000 rs. cada uno para premios á la virtud; y 2,000 para que los señores párrocos de la población las distribuyan entre los pobres de solemnidad de la misma. Este casino, uno de los tres que se han establecido en Ubeda, parece que ha contribuido bastante á moralizar la clase artesana, evitando que pasen largas horas en las tabernas muchos individuos como lo hacian antes.

El sub-intendente del distrito militar de Canarias, D. Cayetano Gallardo y Récio, ha sido trasladado al distrito de Andalucía.

Anoche recibimos de nuestros correos de Génova, Paris y Turin los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS, el primero de los cuales insiste en que el *Sumpter* está en aquellas aguas, contra los despachos de Algeciras que le suponen en el fondeadero de Palmones.

Génova 26

El «Sumpter» recorre el golfo de Génova Créese que es con intenciones de entrar en este puerto, y que su capitán trate secretamente de venderlo, desconfiando de poder escapar del bloque de las fragatas federales.

Paris 26 por la noche.

El «Monitor de la Armada» publica hoy el personal del cuerpo expedicionario francés que va á Méjico.

Continúa aun en Paris el general Lorence, y se cree que marchará con las fuerzas el 30.

Turin 26.

La «Gaceta» de Turin desmiente los rumores de que el gobierno sardo haya pedido explicaciones acerca del discurso que el emperador de Austria pronunció en Verona.

FONDOS PUBLICOS.

En el Bolsin de ayer quedó el consolidado á 48-45 y la diferida á 42-20.

NOVILLOS.

La corrida suspendida el jueves último por el mal tiempo y anunciada repentinamente ayer, se efectuó por la tarde ante escasa concurrencia y ofreció poca diversion. El *Pinto* despachó de tres estocadas, que no calificamos, los tres primeros novillos embolados. Apuradillo se vió con el bicho de la mogiganga el *Diablo*, que en figura de hombre estaba encargado de la víctima, probando que le es mas fácil matar moscas con el rabo, que toros con la espada. Llegó el turno á los de puntas, siendo el primero *Renegao*, retinto bragado, cornicorto, de la ganadería de D. Agustín Salido, antes Muñoz, divisa verde. Ocho payazos y dos pares y medio de banderillas fueron el prólogo de la obra que consumó el *Sastre*, largadole á guisa de pespunte cuatro pinchazos y otras tantas estocadas, jugando la meda luna. *Verdugo*, de nombre y pelo, era el segundo, corniremangado, perteneciendo á D. Esteban Antonio Oliveira, antes Vazquez, con encarnada, blanca y celeste, (nuevo en esta plaza). De estas novedades pocas, porque el animalito, sobre ser muy feo, traía de Portugal una dosis de miedo, que no se podia lamer. Le pusieron cuatro varas y par y medio de pendientes, y murió de dos pinchazos y una estocada delantera. El espada mal; los banderilleros *Cabo*, *Valdemoro*, *Vilaviciosa* y *Mañero* regulares, y bastante menos *Torrijos* y *Alvarez*, picadores. Quedó un caballo en el redondel y dos mal heridos, y un magullado burro para los traperos. Terminó con el saivete acostumbrado de porrazos repetidos al aficionado público por los ocho novillos embolados, y los fuegos artificiales compuestos por Hernandez.

ESPECTACULOS DE HOY.

Teatro Real.—No hay función. Principe.—A las 8.—La comedia nueva en tres actos, *Los amigos*.—Bailé.—A un cobardo otro mayor. Variedades.—A las 8 1/2.—Un tercero en discordia bailé.—Un tigre de Bengala. Circo.—A las 8 1/2.—El primer vuelo de un pollo.—Estafeta de amor.—Nadie se muere hasta que Dibs quiere.

PASEO POR PARIS.

25 de Enero de 1862.

En el teatro italiano cantan actualmente las señoras Penco, Alboni, Battu, Tribelli y Guerra, todas con buen éxito.

—En el mismo teatro se va á poner pronto en escena la linda ópera del maestro Pacini, titulada *Safa*, que hace veinte años no se da en Paris.—No se pondrá ya este año la *Regina di Golconda*, de Donizetti, pero se dará *Il Furioso*, del mismo autor, jamás cantada en Paris, y que tan admirablemente hacia el inolvidable Salviatori; aquí la cantarán Delle-Sedie y la Battu.—Este invierno se cantará *La reserva padrona*, de Pergolesa, por la Battu y Zuchini, y *Così fan tutte*, de Mozart, género ligero, que hace cincuenta años que no se ha cantado en Paris.—Por ahora, el *Don Giovanni*, de Mozart, es lo que hace el gasto en el teatro aliado á satisfacción de los abonados.

—Algunos viajeros que vienen de España á Paris, cuentan el chasco que han recibido en la estación del ferro-carril de Burdeos. En cuanto llegan de Bayona á la estación de Burdeos, se les acerca un hombre alto, muy alto, grueso, muy grueso, como de setenta años de edad, mal vestido y de maneras no muy delicadas; el cual, así que les oye hablar en español, les dice que también él es español, de Carabanchel mismo, cerca de Madrid, etc., etc.; les ofrece sus servicios, es acompaña, les recomienda vivamente al ó cual hotel de Paris, les habla mal de otros hoteles de Paris, les da tarjetas para ciertos hoteles de Paris, y hasta cartas de recomendación, concebidas ni mas

ni menos en estos términos: «El dador de esta se le recomienda á V. de un modo especial, pues es un amigo de su seguro servidor»; con su firma correspondiente, que no hay mas que pedir. Algunos viajeros, acostumbrados á venir á Francia, ya comprenden que debe ser un empleado de algun hotel de Paris en la estación de Burdeos y no le hacen caso; pero muchos viajeros que vienen por la primera vez á Paris, creen que les aice la verdad, recojen sus tarjetas y aun sus cartas de recomendación, y solo cuando se hallan en Paris vienen á conocer el chasco que les ha dado; pero ya es tarde.

—Es cosa enteramente decidida la construcción de un nuevo teatro de ópera italiana, costeado por nuestro compatriota D. Toribio Calzado, que abandonará decididamente el actual en pasando la presente temporada. El nuevo teatro será construido á la entrada del boulevard Malesherbes, como ya otra vez he dicho: los planos están hechos; el edificio tendrá cincuenta y seis metros de fachada, dando esta sobre el nuevo boulevard, estando aquel completamente aislado, rodeado de cuatro anchas calles, una de las cuales será el boulevard. La construcción del edificio está confiada á los señores Charpentier, padre é hijo, quienes darán la obra enteramente concluida en nueve meses, de modo que las representaciones líricas en el nuevo teatro comenzarán en la estación musical de 1862-1863, es decir, el próximo invierno.

—La famosa comedia de Mr. Pousard, titulada *El honor y el dinero*, que siempre se habia representado en el teatro del Odeon, acaba de aparecer en el teatro francés, el primer teatro dramático de

Francia, obteniendo un éxito loco. El jóven actor Delannay está en ella verdaderamente admirable.

—La linda ópera en un acto titulada *José*, de Mehul, acaba de obtener en el teatro lírico del boulevard del Templo una brillante acogida. Será una de las novedades de este invierno.

—En el teatro de Variedades, entre otras novedades, se prepara una graciosa comedia en tres actos, titulada *Los frutos secos*, y otra también en tres actos, titulada *Los Molinos de viento*.—Ademas se estudian otras varias nove ades en el mismo teatro.

—Mad. Doche, actriz francesa, tan conocida en Madrid por los aficionados al teatro de la calle de la Magdalena, está gravemente enferma y hay pocas esperanzas de salvarla.

—La comedia nueva *Los inválidos del matrimonio*, está obteniendo un éxito completo en el teatro del Gimnasio Dramático, perfectamente representada por los primeros artistas de aquel teatro.

—En el teatro del Odeon se está representando con buen éxito, una bonita comedia en un acto, titulada *Venta á beneficio de los pobres*, original de los señores Emilio de Najac y Edmundo About; pero se ha tenido buen cuidado de ocultar este segundo nombre, y se ha presentado solo como original del primero.

—Acaban de llegar á Paris las colecciones del museo Campana: las cajas que contienen las joyas han sido depositadas provisionalmente en las Tullerías, y los cuadros serán muy pronto espuestos al público, siendo aquellos todos en extremo raros, de maestros italianos.

—En el teatro del Ambigu-Cómico si-

gue haciendo furor el interesantísimo drama histórico, titulado *La ramillera de los Inocentes*.

—Se trata de publicar en Paris un periódico español y resucitar en Londres *El Español de Ambos Mundos*, por comprenderse cuán útil puede ser para España hoy en día tener un periódico en español en cada una de estas grandes poblaciones.

—Se está trabajando con una actividad extraordinaria en el nuevo teatro de la Grande Opera: las grandes máquinas y los caminos de hierro móviles para comenzar los trabajos en grande escala, están ya funcionando con toda actividad.

—El conde Gabrielli está escribiendo una ópera cómica en tres actos, cuyo libretto es de los Sres. Desarbres y Nutter.

—El ministro de Estado acaba de conceder una pensión de 1,800 francos, al famoso retratista Henry Scheffer.

—Las cincuenta primeras representaciones de la comedia de Mr. Victoriano Gardou, en el teatro del Vaudeville, titulada *Nuestros intimos*, han producido 200,967 francos 50 cént., sobre 40,000 duros.

—*Gaetana*, la comedia de Edmond About, que tales consecuencias tuvo en el teatro del Odeon, va á darse esta semana en Lyon. Veremos como es recibida allí.

—Está llamando vivamente la atención en los grandes conciertos de la sala de Herz, una hermosa pianista de relevante mérito personal y artístico, llamada mademoiselle Accurs, que toca el piano con admirable dulzura y brillantez.

—El directo, general de los muscos

imperiales, deseando no privar al público y a los artistas del estudio de cierto número de cuadros que no pueden ser colocados aun en las galerías del museo del Louvre, á causa del poco tiempo que hace que han muerto sus autores, acaba de destinar una de las salas del museo de Luxembourg para solo las obras de los grandes artistas pintores muertos en estos últimos diez años, entre los cuales se cuentan Ary Scheffer, P. Delaroche, Saint-Jean, Camille Roqueplan, L. Benouville, Steuben, Joyant Vinchon, Chasteriau, el conde Turpin de Crissé, Mercery, Ziegler y Abel de Pujol.

—El emperador acaba de regalar á la Biblioteca Imperial un magnífico vaso de bronce, galo-romano, de veinte centímetros de alto y quince de diámetro. Será colocado en el departamento de medallas antiguas, habiende sido encontrado en las puertas de Reims.

—Los grandes trabajos de restauracion de la catedral de Paris, tanto interior como esteriormente, en los que se trabaja sin descanso hace va cuatro años, no estarán concluidos hasta fines de diciembre del presente 1862.

—Han desaparecido los frios excesivos de la semana pasada y tenemos en la actualidad una temperatura suave, seca y deliciosa, como de octubre. Este año la primavera parece ya comenzar.

—Se trabaja de día y de noche, hasta media noche, en todos los nuevos teatros que se están construyendo en Paris, tres de los cuales deben abrirse al público en el verano de este año, el teatro del circo imperial, el teatro lírico, y el de la plaza de Artes y Oficios.

COMUNICADQ.

Sr. Director del periódico LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

He de merecer de su fina atención se servirá dar cabida en su apreciable periódico al siguiente comunicado que con esta fecha dirijo al

Sr. Director del periódico La Iberia: Muy señor mío. El sueldo de gaceta inserto en su apreciable periódico, núm. 2,300, correspondiente al 23 del actual, que principia bajo la denominación de Nuevos detalles y refiere el desagradable acontecimiento ocurrido en la calle Carretas de esta corte, con motivo de la explosión de gas, descansa en antecedentes tan inexactos, que quisiera y no puede pasar desapercibidos. Me anticipo á reconocer la buena fé con que el autor del sueldo habrá admitido las noticias en que se funda, si bien he sentido las calificaciones de auténticas cuando no pueden ser mas desfiguradas.

No es cierto pase la cañería del gas por la trastienda de mi establecimiento de hules, sito en dicha calle, núm. 43, pues que carece de ella: tampoco es exacto estuviere comprador alguno al verificarse la explosión y mucho menos se haya reventado el contador del gas, sino que por el contrario después de la ocurrencia fué recogido por la autoridad competente en cuyo poder obra intacto y sin la menor señal.

La verdad del hecho es, que habiéndose notado desde las primeras horas de la mañana un olor escusivo á gas, é ignorándose la causa, el que suscribe mandó aviso sobre las once y media del día que se recibió y anotó en la inspección del gas, establecida en la plaza de Pentestós, ofreciéndose pasaria á practicarse enseguida el oportuno reconocimiento.

Por otro lado, el platero Sr. Moratilla, dueño de la finca, dió tambien aviso personalmente, y sin embargo de todo esto llegó la hora de la explosión sobre las tres y media á cuatro de la tarde, sin que persona alguna se hubiere presentado por parte de la empresa del gas.

Respecto al motor del incendio y sitio donde en los conductos se presentó la fuga, sobre lo cual se han hecho tambien diferentes versiones, nada puedo decir á Vd. con firmeza; pero de todas suertes y sin hacer mas comentarios sobre este punto, es altamente sensible no se haya presentado representante alguno del gas, tan luego recibió el primer aviso, con lo que tal vez se hubiera evitado tan grave suceso.

Suplico á Vd., señor director, se sirva insertar el presente en su apreciable periódico, por lo que le quedará agradecido su S. Q. B. S. M. Madrid y enero 26 de 1862. JOSÉ AUBÁ.

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santo Jde hoy.—San Juan Crióstomo, obispo y doctor.

Cultos.—Se gana la indulgencia plenaria de Cuarenta Horas en la iglesia de monjas de la Concepcion Gerónima.

LA UNION, COMPAÑIA DE SEGUROS A PRIMA FIJA, CONTRA INCENDIOS, SOBRE LA VIDA Y MARITIMOS.

Autorizada por Real decreto de 31 de diciembre de 1856. Esta blecida en Madrid, calle de Fuencarral, núm. 2.

CAPITAL SOCIAL 32.000,000 DE REALES.

CONSEJO DE ADMINISTRACION.

- Excmo. Sr. D. Francisco Santa Cruz, propietario, exministro de la Gobernacion y de Hacienda, presidente
Excmo. Sr. conde de Villanueva de la Barca, senador del Reino, vicepresidente.
Sr. D. J. Sgher, ex-director ge. l.º de esta compañía.

Director general, Excmo. é Ilmo. Sr. D. Ramon Lopez de Tejada. Director adjunto, Sr. D. Miguel de Orive.

RAMO DE INCENDIOS.

LA UNION asegura toda clase de objetos muebles é inmuebles, por una módica cantidad anual, en proporcion al riesgo que ofrece cada seguro. Paga los siniestros al contado ó dentro de los 15 dias siguientes á su arreglo. Tiene actualmente asegurados 2,800,000,000 de reales de capitales efectivos. Ha indemnizado por 913 incendios ocurridos en los cuatro años que lleva de existencia, la suma de cinco millones de reales. Ninguna otra empresa de su clase ofrece mas ventajas y garantías.

SEGUROS MARITIMOS.

Para demostrar el crédito de que goza la compañía por la exactitud con que atiende á la indemnización de los siniestros y averías, bastará decir que los capitales asegurados hasta 1.º de setiembre de 1861, ascienden á 4,381.000,000 de reales, repartidos en 54,253 riesgos, habiendo importado los premios mas de 25 millones de reales.

SEGUROS SOBRE LA VIDA.

Las operaciones que la compañía se propone desarrollar, comprenden todas las combinaciones que tienen por base la duración de la vida humana. Las establecidas hasta el presente, son:

- 1.º Seguro por la vida entera, cuyo objeto es legar un capital al fallecimiento del asegurado, en cualquier época que ocurra.
2.º Seguro temporal, cuya diferencia del anterior, es que se limita á un plazo determinado al contratarse.
3.º Seguro de capital decreciente, aplicable á garantizar por una prima módica las deudas que hayan de pagarse á plazos.
4.º Seguro de capital creciente, destinado á poner á cubierto las imposiciones anuales de las sociedades mutuas de supervivencia.
5.º Rentas vitalicias inmediatas, que la compañía paga hasta el fallecimiento del rentista, desde el día en que se firma la póliza.
6.º Rentas vitalicias diferidas, cuyo disfrute no empieza hasta una época convenida al contratarse, durando hasta la muerte del rentista.
Se admiten suscripciones en Madrid en la direccion general, y en provincias en casa de los representantes de la Compañía, quienes facilitarán gratis prospectos y darán cuantas explicaciones se soliciten.—(Miérs. 1-1.)

ma, donde por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde el acto de la reserva.—Se practicará el culto que todos los lunes á Jesús Crucificado en la capilla del Santísimo Cristo de la Salud (plazuela de Anton Martin), siendo hoy á espensas de los fieles que contribuyen con sus limosnas en la bandeja.—Continúa celebrándose con notable solemnidad la novena de la Virgen del Amparo y Buena muerte, en el colegio de niñas de Loreto, (calle de Atocha); hoy predicará en la misa mayor don Miguel Fernández, y por la tarde en los ejercicios D. Juan Abdon. Después de la reserva se hará la imposición del santo escapulario con las ceremonias y rito de la Orden de Nuestra Señora de la Merced.—Tambien continúa la novena de la Virgen de la Providencia en San Antonio del Prado, y predicará D. Julian Candano por la mañana, y D. Patricio Páramo por la tarde.—En San Ignacio predi-ará por la noche D. José Antonio Sevina.—Visita de la corte de Maria: Nuestra Señora del Socorro, en San Millán, ó de los Temporales, en San Ildefonso.

Orden de la plaza.—Servicio para hoy.—Parada: Baza y Las Navas.—Jefe de la guardia exterior del real palacio: señor coronel teniente coronel de Las Navas, D. José de Salcedo y Gonzalez.—Jefe de día: Señor comandante capitán de Galicia D. José de Porras.—Visita de hospital: Las Navas, sétimo capitán.—El general gobernador, Serrano del Castillo.

Defunciones.—Ha fallecido en esta corte la Ilma. Sra. D.ª María de las Mercedes Bahuvelos de Fuen-Sarmiento, doña Tomasa Marco de Alera y doña Joaquina García Guena.

ANUNCIOS

DON LORENZO MARTINEZ Garcia, notario del colegio, vive calle de Oriente, núm. 1, cuarto segundo del centro.

AVISO INTERESANTE.—LOS señores Bayer y compañía ponen en conocimiento de sus numerosos parrequianos, que han trasladado su establecimiento, depósito general de plantas y simientes, calle de las Infantas, núm. 32.—En dicho establecimiento se acaba de recibir grandes cantidades de simiente de pinos, de las variedades siguientes: pino de Jerusalem, sylvestris, marítimo, plateado, abete, piñon y alerce.—(5).

ESTABLECIMIENTO DE ARBORICULTURA de Roca, hermanos en Murcia.—Arboles frutales.—Buenas calidades de acerolos, albaricoqueros, almendros, cerezos, ciruelos, granados nispoleros, membrilleros, palmeras, siete distintas clases de melocotoneros, 52 id. de manzanos, 64 id. de perales.—Arbolado de madera ó paseo; Acacia blanca, álamos id., alisos, catalpa carolina, erables, olmos negres, plátanos orientales, fresnos, sáforas japónicas, plaqueminer, y tilos. El detalle de las clases y precios se hallará en el catálogo que remitirán los interesados por el correo á quien lo solicite si acompaña un sello para el franqueo.

OPIATA HIGIÉNICA, PARA limpiar y hermosear los dientes: los conserva en el mejor estado saludable, refresca la boca, pone los dientes blancos como el marfil, dá un color de rosa á las encías, deja buen gusto y olor á la boca; con el uso diario de esta opiata se evita la putrefaccion y que adquieran sarro los dientes. Está preparada por el acreditado dentista Sr. Benete, se vende á 5 rs. bote en la botica de Borrell, puerta del Sol, núm. 5, 7 y 9, Madrid; y en Barcelona calle de Gignas, botica de Segalá.—(3)

SE COMPRAN LIBROS DE Sience, antiguos y modernos, en grandes y pequeñas partidas, y restos de ediciones, á precio arreglado. En la calle de Pelayo (antes de San Anton,) número 46, puesto de libros. (3-1-1)

LOS SEÑORES REY GARANLeger y compañía, tienen el honor de anunciar que hoy sábado 23, abren una hermosa tienda de joyería sita en la calle de la Montera, núm. 1.

Poseyendo va en París y Marsella fábricas de platería y diamantista, con un surtido muy variado de géneros de todos precios y de los dibujos mas modernos, dichos señores abrigan la esperanza de satisfacer en todo lo posible el gusto de las personas que se dignen honrarles con su confianza.—(1)

ALMACEN DE PIANOS. Calle de la Colegiata, núm. 13, cuarto bajo, se venden y alquilan los verticales y oblicuos nuevos, de las mejores fábricas, á precios muy arreglados, con objeto de que el público filarmónico conozca con ventajas este nuevo establecimiento.—(2)

INTERESANTE A LOS EBANistas, pianistas y almacenistas de maderas finas.—Hay ébano, palo santo, palo rosa, gaeato, zándalo, caoba y otras varias en bastante cantidad, siendo en garantía de los compradores é estar mucho tiempo almacenada, por lo cual está sumamente seca.

Se espande al por mayor y menor, según convenga á ellos. La venta durará ocho dias.

Calle de Tudescos, núm. 34, la entrada es por el patio, desde las diez á las cuatro de la tarde.—(1)

POR TENER QUE AUSENTAR-se de esta corte, se venden algunos muebles de casa, en la calle de la Biblioteca, núm. 9, principal derecha (3)

BARATURA EXTRAORDINARIA!—Por 14 rs. una caja de papel que no se cala, 100 sobres, 12 plumas de acero y 6 de ave, dos barras de lacre, portaplumas, obleas, polvos, falsilla, gemelos, pastilla de jabon y un frasco de tinta. Se regala un tintero ó una boquilla para puras, ó un bonito libro de memorias. Con canto dorado 15 reales. Barrio-Nuevo, 13, almacén de papel.—(2).

QUE BARATURA!—UNA CAja de papel inglés superior, que no se cala, canto dorado, 100 sobres, un frasquito de tinta francesa, 4 barras de lacre, 2 lapiceros, 24 plumas, un portapluma, una pastilla de jabon de olor, una caja de obleas; todo 15 rs.; sin dorar el papel 14 rs.—Otra ganga: Una caja de papel, 100 sobres, 2 barras de lacre, 2 lapiceros, un portaplumas, 12 plumas, una pastilla de jabon de olor, cola de boca, una caja de obleas y otra de polvos. Todo 10 rs. En papel inglés 12 reales. Ocasión de comprar barato sobres á 2, 3, 4 y 5 rs. el 100. Calle del Olivo, núm. 6.—(8-1-1)

COLEGIO DE SAN ILDEFONSO, dirigido por el licenciado don Francisco Peinador, calle de Leganitos, núm. 4. Se admiten internos, medio-pensionistas y externos.

ANIVERSARIO. LA EXCMA. SRA. D.ª MARIA DE JESUS GARAYOCHEA DE CUADRADO, falleció en igual dia del año de 1861. La misa solemne y las demás que se celebren en el Oratorio del Caballero de Gracia el martes 28 del corriente, se aplicarán por el alma de dicha señora. Se ruega á sus amigos y conocidos la encomienden á Dios.

LIBROS.

Catálogo de las monedas árabe-españolas pertenecientes á la coleccion numismática de D. M. Cerdá de Villareta, abogado de los tribunales del reino. Segunda edición. Véndese en las librerías de Sanchez, Durán y Guijarro. En las mismas se halla tambien de venta el Catálogo de las antiguas monedas autónomas de España, con noticia de sus leyendas, tipos, simbolos y pueblos á que corresponden; por el mismo autor.—(2)

EL SR. D. ANTONIO DE PINEDA Y MARINO, coronel graduado de infantería, caballero de la real y distinguida orden de Carlos III, de la real americana de Isabel la Católica, dos veces de la de San Fernando, y de la de San Hermenegildo, etc., ha fallecido el 20 del corriente. La viuda, hijo, hermanos políticos, amigos y testamentarios, suplican á las personas que no hayan recibido aviso se sirvan encomendarle á Dios y asistir á sus funerales, que se celebrarán en la iglesia parroquial de San Martin, el lunes 27 de Enero de 1862, á las diez de la mañana.

HULES ALEMANES Y DEL Reino.—Al nuevo almacén de papel, calle del Carmen, número 23, acaba de llegar un bonito y variado surtido de diferentes dibujos; tambien hay gutaperchas de colores, grande existencia de papel extranjero y toda clase de objetos de escritorio, á precios económicos.

QUE BARATURA!—UNA CAja de papel inglés superior, que no se cala, canto dorado, 100 sobres, un frasquito de tinta francesa, dos barras de lacre, dos lapiceros, 24 plumas, un portaplumas, una pastilla de jabon de olor, una caja de obleas y otra de polvos. Todo 15 rs., sin dorar el papel 14 reales. Se regala un par de gemelos ó una boquilla. Concepcion Gerónima, número 4.—(4).

SASTRE ZARCIDOR.—HACE y reforma toda clase de prendas, en especial pantalones y volturas de gabanes, á precios económicos, y toma en cuenta ropas usadas Calle de Jardines, núm. 7, cuarto tercero.

REGALO.—SE REGALA UN frasquito ó una boquilla para puras, ó un cortaplumas de dos hojas al que compra una bonita caja de carton, propia para regalo: 100 cartas y 100 sobres de papel superior que no se cala: lacre, plumas, obleas, polvos, tinta, lapicero, porta-plumas y una falsilla. Todo en 14 rs., y con canto dorado 15. Calle de las Huertas, núm. 23, frente á la del Lobo.—(0 0 0 0 y 0.)

BANCO DE ECONOMIAS. DEPOSITO DE FONDOS CON INTERES CAJA DE AHORROS Y FORMACION DE CAPITALES. DOMICILIADA EN MADRID, DESENGAÑO, 27. Sus Estatutos fueron sometidos al gobierno de S. M., y registrados con la escritura social en el gobierno civil de la provincia, previo informe del Tribunal de Comercio en esta plaza. DELEGADO REGIO, EL ILMO. SR. D. ANGEL GARCIA SEGOVIA. Las garantías que establecen sus estatutos, los nombres de los señores elegidos por los impositores para el Consejo de inspeccion que el público conoce; la intervencion que tiene en los actos de la administracion, particularmente en los arqueos, colocacion de fondos, revision de cuentas y division de utilidades guardando dos llaves de la caja general las cartas que todos los meses se dirigen á los socios espresivas del beneficio que les ha correspondido y extracto de la cuenta, la capitalizacion mensual de intereses, lo económico del medio por ciento que se cobra sobre las entregas, la facilidad de imponer en todo tiempo hasta la ínfima cantidad de 10 rs. vn., la facultad de retirar el capital y utilidades de todo ó parte, la reserva de todo derecho á los herederos por no correrse el riesgo de vida ni caducidad, y por último el considerable beneficio que se consigue para los imponentes, causa son indudablemente de rápido desarrollo, que se obtiene en sus operaciones por el favor que el público le concede. Capital ingresado por imposiciones, cuentas corrientes y depósitos hasta fin de noviembre de 1861. 11.758.514,73 Idem en diciembre y primero y segundo de enero de 1862. 3.671.189,94 Total en 20 de enero de 1862. 15.429.704,67 Beneficio: En las liquidaciones de los diez últimos meses se ha repartido á los señores impositores el interés efectivo de UNO POR CIENTO MENSUAL esultante una utilidad proporcional de 18'96 POR CIENTO ANUAL. En las oficinas de la Direccion se distribuyen los prospectos, y estatutos, dando-se las mas claras explicaciones que se deseen.

COLEGIO POLITECNICO DE MADRID, INCORPORADO A LA UNIVERSIDAD CENTRAL. Instruccion primaria.—Segunda enseñanza.—Cursos preparatorios de matemáticas para todas las carreras especiales.—Escuela de comercio.—Lenguas vivas.—Toda clase de dibujos.—Gimnasia, esgrima y baile.—Numerosas clases de adorno. CARRERA DE SAN GERÓNIMO, CASA-PALACIO, NÚM. 40. (7).

EL PABELLON MÉDICO, Revista científica y profesional de medicina, cirugía y farmacia. Sale los dias 7, 14, 21 y 28 de cada mes. Doce páginas de gran tamaño y ocho páginas de la BIBLIOTECA de las mejores obras, de los tres ramos de la ciencia. A LOS QUE SE SUSCRIBAN ANTES DEL 31 ENERO, POR TODO EL CORRIENTE AÑO SE REGALA un magnífico Mapa de las aguas minerales de España y todos los pliegos salidos (216 páginas) de la QUÍMICA DE MIALHE, que se publica á la vez en Alemania y en Inglaterra, obra indispensable á todo médico, cirujano y farmacéutico. PRECIOS DE SUSCRICION. Por un año CINCUENTA reales. Seis meses VEINTE y seis reales. Tres meses CATORCE reales. Se suscribe en Madrid, librería de Baylli-Bailliere, calle del Príncipe, y en la botica de Borrell hermanos, Puerta del Sol, núms. 5, 7 y 9. En provincias en casa de los corresponsales, ó bien por medio de libranza ó sellos dirigidos á D. FÉLIX BORRELL, Puerta del Sol, Madrid.—(Enero 1-1).

LA EDUCANDA REVISTA DE EDUCACION ENSEÑANZA Y MODAS. Este periódico, tan favorecido del bello sexo en el año que cuenta de vida por hallarse consagrado á la instruccion doméstica de la mujer en armonía con las exigencias de una esmerada educacion, pero basada en la mas severa moral, es uno de los mas baratos de su género en España y se publica en la forma y á los precios siguientes: Edición económica destinada á las madres de familia, con grabados de labores; por un año, asi en Madrid como en provincias, 40 rs.; medio, 20; Ultramar y extranjero, 100. Edición especial destinada á las maestras de España, con grabados de labores y un pliego mensual de dibujos á litografía; por un año 48 rs.; por medio 24. Ultramar y extranjero, 130. Edición completa destinada á las damas de la sociedad elegante, con grabados de labores, pliegos de dibujos y lindes figurines traídos de Paris; por un año 80 rs.; medio 40. Ultramar y extranjero, 160. A los suscritores por un año á esta edicion se regala en libros, valor de 30 rs. y de 20 á los de la especial ó económica, saliéndoles el periódico respectivamente por 50, 28, ó 20 rs. en todo el año, en cuyo tiempo, ademas de los pliegos de dibujos y figurines, reunen cerca de 400 páginas de lectura en folio y mas de 60 grabados de labores de gran aplicacion y novedad. A los que se suscriban por un año á cualquiera de las ediciones se conceden tambien ventajas para la adquisicion del tomo 1.º de La Educanda. Se suscribe en la administracion, calle de las Huertas, 28, principal y en las librerías, Americana, de Moro y de Bailli-Bailliere. En provincias remitiendo á la administracion libranzas ó sellos. 00 y 00

CAJA DE SEGUROS SEGUROS DE PREVISION. SEGURO MÚTUO DE QUINTAS SEGUROS DE QUINTAS DEL ESTABLECIMIENTO DE MELLADO. DIRECCION GENERAL Y OFICINAS.—MADRID, CALLE DE SANTA TERESA, NUMERO 8. Se admiten imposiciones desde diez rs. en adelante para formar capitales y redimir el servicio de las armas, sin que ni el capital ni los intereses devengados se pierdan nunca ni en ningún caso, incluso el de muerte de los asegurados, que pueden retirarse el día que quieran. Esta compañía es la única que da al público participacion en sus beneficios, de manera, que los suscritores son á la vez imponentes y accionistas.—A los que deseen noticias mas detalladas de las operaciones de la CAJA que las que puede suministrar un anuncio, se les darán de palabra ó por escrito según donde residan, tan amplias como pueden apetecer, y sabiendo el objeto que se proponen, se les indicará tambien la manera mas fácil, económica y eficaz de conseguirlo. Como ni la Direccion ni sus agentes reportan otro beneficio que la parte que les corresponde en los derechos de gerencia, y son estos iguales en todas las operaciones, claro está que no pueden tener interés en aconsejar á los imponentes sino aquello que consideren mas provechoso. Una de las cualidades que principalmente distingue á esta sociedad de las que existen análogas, es que ni para ingresar ni para retirarse de ella se necesita presentar documentos, ni llenar requisitos de ninguna especie; así, pues, en la CAJA DE SEGUROS pueden interesarse los vecinos de la última aldea de España, con la misma facilidad que si habitasen en la corte; basta que signifiquen su voluntad en una carta, y remitan en letra la suma que quieran imponer, para que disfruten todas las ventajas de la asociacion. La empresa, sin embargo, tiene comisionados y agentes en las capitales y pueblos de alguna importancia, por cuyo medio pueden hacerse tambien los seguros ó enviándolos directamente á D. Francisco de Paula Mellado.—(Miérc.)